

ABC: OTRA LECTURA DEL HOSPITAL RAWSON. Comité de Bioética del Hospital Rawson

Desde el año 2015 y hasta la actualidad, se lleva a cabo un proyecto de Alfabetización para pacientes y familiares que no saben leer y escribir, articulando el primer año con el Programa Nacional “Encuentro” y desde hace tres años a la fecha con el Programa “Yo, sí puedo” de la Fundación “Un mundo mejor es posible”. La propuesta surge en el marco de las actividades de capacitación organizadas por el Área de Bioética del Ministerio de Salud, y donde el Comité de Bioética de nuestra Institución indaga sobre el tema “Pobreza y desigualdad”. El objetivo de la propuesta es empoderar a pacientes que concurren al Hospital Rawson por distintas patologías, a fin de que Estas puedan participar en condiciones de simetría en las decisiones que les afectan, ayudarlos en el ejercicio de sus derechos y promover la autoestima. Se observa que, en la práctica diaria, los profesionales del equipo de salud dan turnos, recetan medicamentos y hacen sus indicaciones por escrito a personas que no saben leer ni escribir, llevando a los mismos a tener dificultades tanto en la adherencia terapéutica como en la toma de decisión respecto al tratamiento. La Bioética considera una condición básica para el desarrollo de la persona, acceder a la alfabetización como parte del derecho a la educación permitiendo, así, el ejercicio de otros derechos . Entre el año 2015 y 2017, en el marco del Programa “Encuentro” y “Yo, sí puedo” se recibieron **13** alfabetizandos, de los cuales 3 continuaron el nivel primario en la Fundación oncológica con la cual se articula para la continuidad de los estudios. En el transcurso del cursado se gestiona Pase Libre de Transporte , alimentación y lentes para aquellos con problemas visuales.